

学校だより



# 遠景

令和4年度 釧路町立遠矢中学校2月号 No.12

＜教育目標＞

創造的に思考する生徒 自他を大切にせる生徒  
健康でたくましい生徒 人間感情の豊かな生徒  
物事を最後までやり抜く生徒

発行責任者：校長 佐藤 毅 令和5年2月21日発行

## 「厳しい」と書いて・・・

校長 佐藤 毅

今年の冬は例年よりも寒さが厳しいように感じます。しかし、少しずつではありますが、着実に春に近づいています。

さて、先週、3年生の公立高校推薦入学者選抜の結果通知が届きました。そして、一般入学者選抜まで2週間余りとなりました。幸い、現在コロナやインフルエンザの流行もなく、このまま全員が健康な状態で試験当日を迎えてほしいと強く思います。

ところで、中学生にとって高校入試は人生で最初の「厳しい」関門になると思います。

当然個人差はあると思いますが、全員プレッシャーを感じながら、目標実現に向けて努力を重ねてきているはずで。しかし、この厳しい関門を乗り越えることで、人として大きく成長することも確かなことであると思います。

私は以前、先輩教師から『「厳しい」と書いて「優しい」と読む』と指導されたことがあります。その時、「なるほどな」と感じました。

「厳しい寒さ」や「厳しい入試」を経験するから、「厳しさ」に耐え、いろいろなことを学ぼうとします。知識や考え方、努力することの大切さなど、生きて行く上で必要なことを身に付ける絶好の機会となります。また、「厳しい寒

さ」や「厳しい入試」を乗り越えるからこそ、大きな喜びを得ることができます。

人間は弱い存在ですから「厳しさ」から逃れようとするものが多くあります。しかし、人生においてずっと逃れ続けることは難しく、必ず「厳しさ」に直面することがあるのです。その時に、乗り越えることができなければ、人は前に進むことが不可能となります。

子ども達は将来、自分の力で生きぬいていかなければなりません。生きぬいていくための知恵と、たくましく協調性のある心と、健康な体を今、培うことがとても重要です。

そう考えると、私達大人は時に「厳しい」状況を与えることこそ、子ども達のことを本気で考える「優しさ」なのではないでしょうか。

規則正しい生活を送ること、決まりを守ること、思いやりのある行動をすること、勉強すること、部活動で練習すること、仕事やお手伝いをすること等、全ては子ども達の「自立」のため、そして「社会で活躍する」ために必要なことです。

子ども達の将来を見据えて、学校と家庭とが連携をさらに密にし、厳しい（優しい）目で評価し、厳しい（優しい）気持ちで育てていきたいと考えます。

「育てたように子は育つ！」

よろしく願いいたします。

## 【3月学校行事予定】

重 点	1年	今年度について振り返るとともに、進級への心構えを育てる。	
	2年	進級に向け、最上級生としてふさわしい生活態度を養う。	
	3年	中学校生活の集大成として互いの成長を確かめ、将来への展望を持たせる。/周囲への感謝の気持ちを養う。	
	特	1年を振り返り、卒業・進級に向けて自覚を促す。	
日	曜	主な活動	バス
1	水	3年：3時間授業 MPL	11:50 15:40 17:00
2	木	公立高学力検査 3年：3時間授業 MPL	11:50 15:40 17:00
3	金	公立高面接等 3年：3時間授業 ALT MPL	11:50 15:40 17:00
4	土		
5	日	部活動停止	
6	月	全校朝会 部活動停止	15:40
7	火	部活動停止 ノーゲームデー MPL	15:40
8	水	1・2年第4回定期テスト① 部活動停止 4時間授業	13:25
9	木	1・2年第4回定期テスト② 専門委員会 部活動停止 5時間授業	14:45 15:40
10	金	救急救命講習 武修館高合格発表 ALT	15:40 17:00
11	土		
12	日		
13	月	美心集会	13:25 15:40 17:00
14	火	会場準備 公立高追検査 部活動停止	11:50 14:45
15	水	第76回卒業証書授与式 部活動停止	12:10
16	木		MPL 14:45 15:40 17:00
17	金	公立高合格発表	ALT MPL 14:45 15:40 17:00
18	土		
19	日		
20	月	清掃強化期間～23日	MPL 14:45 15:40 17:00
21	火	春分の日	
22	水		MPL 14:45 15:40 17:00
23	木		MPL 14:45 15:40 17:00
24	金	修了式 離任式 大掃除 部活動停止	11:50
25	土	学年末休業～31日	
26	日		
27	月		
28	火		
29	水		
30	木		
31	金		

◎「MPL」めざせパーフェクトラーニング（放課後学習の名称）の日

◎「ALT」外国語指導助手来校日

## 小6登校日・新入生保護者説明会 新年度に向けて準備開始



2月3日（金）、遠矢小6年生が学習の場を遠矢中学校に移し、授業が行われました。入学前に中学校の様子を感じ取ってもらうことを目的に1日本校で過ごしました。さらに中学校の時間割に合わせた50分間授業だったので普段よりも長い学習時間となりました。

6年生は、算数や体育などの授業で、自分の考えを発表したり、いい方法を話し合ったりしながら積極的に学習していました。小学校で学んだことを基礎に、中学校ではさらに興味・関心を高め、学習に臨んでほしいと思います。

一方、午後から「新入生保護者説明会」も行われました。冒頭、警察署の方から「スマホの持たせ方」について、不適切な使用や非行を防ぐため、家庭内のルール作りが大事になるとの話がありました。また、学校からは、本校の教育活動を説明しつつ、安定した生活リズムや家庭学習の働きかけを家庭にお願いしました。

## 釧路町いじめ根絶子ども会議 町内小中学校の取組を交流

2月6日（月）、町内小中学校からいじめを根絶するため、各校の活動や防止策などを発表し合いました。遠矢中からは生徒会事務局役員と佐藤楓さん（副会長）と山内徠々杏さん（会計）がオンラインで参加し、自校の取組を紹介しました。



遠矢中では、「美心宣言2019」を掲げ、よりよい人間関係を築けるよう様々な活動を行っています。1学期には、「第1回美心集会（6月）」や「地域清掃活動（7月）」などが行われました。また、各専門委員会が企画する意識調査やレクレーションも行われました。今後、「いいとこ探しプロジェクト」や「第2回美心集会」が行われる予定です。

今回参加した佐藤さんと山内さんは、「いろいろな学校の取組を学べたので自分たちの学校にも生かしたい」「生徒会が中心となり、学校全体でいじめに対する意識を高め、いじめが起きない学校にしたい」と気持ちを新たにしました。

## 第76回卒業証書授与式 ほぼ通常形式で実施予定

必要な衛生対策を講じた上で在校生を含めたほぼ通常形式の卒業式を実施します。（「式歌」は除く）

令和5年3月15日（水）10:00～11:10（予定）

在校生登校 8:30～ 9:00  
受付（卒業生登校） 9:10～ 9:30  
（保護者の方々は、体育館にそのままお入りください）  
学級活動（卒業生） 11:15～11:45

（**教室内が混みあうため、各家庭1名の入室にご協力ください。**）

3A 教室向かいにサテライトスペース（MPL 教室）を用意していますのでご利用ください。）  
門出送り 11:50  
下校 12:10

## 今年度を締めくくる最後の大会 力を出し切ったプレー

令和4年度第25回釧路地区中学校学年別バドミントン大会

1月28日（土）

【2年】

女子シングルス 準優勝 井上 咲花  
女子ダブルス 準優勝 荒木 佑來 佐藤 楓

令和4年度釧路新聞社杯中学校バスケットボール大会

【男子】1月21日（土）

1回戦 遠矢・美原 19-111 共栄中

【女子】1月28日（土）

1回戦 大楽毛・遠矢・美原 74-9 附属義務教育学校  
2回戦 16-52 共栄中



令和4年度中学校バレーボール選手権大会 2月11日（土）

優勝：遠矢・春採・別保合同

2回戦 遠矢・春採・別保合同 2-0 共栄中  
準決勝 2-1 鳥取西中  
決勝 2-0 景雲中

## 令和4年度 書き初め・標語展 思いのこもった作品の数々



令和4年度 釧路町児童生徒書き初め展

1年「不言実行」 2年「新たな目標」 3年「友好の精神」

銀賞：足立 奈優（2年）

銅賞：荒 雛代 奥山 心 鈴木 紅星（1年）

荒木 佑來 白石 美咲（2年）

瀬戸 萌々恵 千葉 操 中村 咲陽（3年）

遠矢地区青少年健全育成運動推進協議会

遠矢の心 書き初め・標語展

1年「不言実行」 2年「新たな目標」 3年「友好の精神」

【書き初め】伊藤 凜空 佐々木 希羽 野原 莉心（1年）

植木 悠真 佐藤 楓 三品 礼緒奈（2年）

河口 裕二郎 對馬 菖姫 水澤 優花（3年）

【標 語】

「差別なし みんながって あたりまえ」 吉田 璃緒夢

「伝えよう 遠矢の魅力 他方にも」 谷地中 琉人

「あいさつを たくさんかわす 良い学校」 中村 颯佑

「遠矢をね 活気あふれる 町にしよう」 鈴木 紅星

「朝起きて まずは自分に おはよう」と 三品 礼緒奈

「その言葉 確認しよう 大丈夫？」 河合 李應

「ありがとう 言葉にかえて 伝えよう」 稲荷 夢生

「あいさつで ふれあう心 大切に」 足立 奈優

「あいさつは 心動かす 鍵となる」 中村 咲陽

「あいさつは マスクごしでも 聞こえるよ」 内藤 桃音

「健康や 体づくりは 食事から」 千葉 操

「美しい この原風景 いつまでも」 岩淵 琥太郎

令和4年度後期学校評価アンケートについて（お礼）

この度は本校の教育活動に関し、ご多用の中、ご回答いただき本当にありがとうございました。後日、全体的な傾向やご意見に対する改善策等をまとめ、「学校だより」でお伝えします。